

“Aime Dieu et

va ton chemin.”



Bulletin de l'Union-Allet

VOL. VIII.

MONTRÉAL, OCTOBRE 1881.

No. 12.

SOMMAIRE.

- | | |
|--|-----------------------------|
| 1. AVIS DE L'ADMINISTRATION. | 4. LETTRE CE FRANCE. |
| 2. REVUE DES INTÉRÊTS CATHOLIQUES.—I. ROUE; II. FRANCE;
III. ALLEMAGNE; ETATS-UNIS. | 5. NOTRE-DAME DE LA TRAPPE. |
| 3. LETTRE DE ROME. | 6. BIBLIOGRAPHIE. |
| | 7. VARIÉTÉ.—NAISSANCE. |

Avis important aux abonnés.

Avec le présent numéro finit l'année du *Bulletin*. L'administration du journal devant à l'avenir passer à d'autres mains, il devient nécessaire, pour la liquidation des comptes de l'ancienne administration, que tous les abonnements et les arrérages soient réglés sans délai.

Prière d'adresser toutes les sommes dues jusqu'à ce jour, à l'adresse de M. F. THIBAUT, gérant de la Cie d'Imprimerie Canadienne, 30, rue St-Gabriel, Montréal, seul autorisé à les recevoir et à délivrer des reçus.

Revue des intérêts catholiques.

ROME.—Dans la journée de vendredi 23 septembre, le Souverain Pontife, dont la santé continue à être excellente, a daigné recevoir un grand nombre d'étrangers distingués présents à Rome. Le Saint Père s'est plu à leur adresser des paroles pleines de tendresse et de bienveillance, et il leur a donné à tous la bénédiction apostolique.

Parmi les personnes admises à cette audience se trouvait Mgr Stonor, qui a eu l'honneur de déposer aux pieds de Sa Sainteté l'offrande du diocèse de Westminster pour le denier de Saint-Pierre, et M. l'abbé Renoux, doyen de la Faculté de théologie d'Aix.

Le pape vient de nommer Mgr Lavigerie administrateur apostolique de Carthage. Le Bref pontifical qui con-

fère à l'archevêque d'Alger ce nouveau titre sera expédié incessamment.

Mercredi 21 septembre Sa Sainteté a envoyé à Washington l'expression de ses condoléances, à l'occasion de la mort du président Garfield, et de ses vœux pour la prospérité de la République des Etats-Unis. Le Souverain Pontife a reçu en réponse un télégramme de M. Blaine, exprimant les sentiments de profonde reconnaissance du gouvernement américain.

Le onzième anniversaire de l'entrée des Piémontais à Rome s'est passé sans incident notable et surtout sans aucun enthousiasme.

Onze ans d'usurpation et d'abus de pouvoir ont bien pu accumuler des ruines et changer matériellement l'aspect de la Ville Eternelle; mais Rome est restée, par sa foi, sa piété et son attachement au Saint-Siège, la capitale du monde catholique. Comme toujours, en pareille occurrence, c'est le parti radical qui a pris la tête du mouvement et s'est donné de la peine pour organiser la démonstration et la promenade de rigueur à la porte Pie. Vers trois heures, toutes les sociétés libérales, musique et drapeaux en tête, s'y sont rendues processionnellement, de la place Barberini où elles s'étaient donné rendez-vous. Dans le nombre on remarquait les cercles anti-cléricaux et les élèves volontaires, qui, malgré la note de la *Gazette Officielle*, n'en continuent pas moins à exister, et, ce qui est plus curieux encore, à se réunir dans le collège Romain, c'est-à-dire dans un édifice appartenant à l'Etat et dépendant du ministère de l'instruction publique. C'est là que Menotti Garibaldi, qui était à leur tête, les a réunis dimanche dernier, qu'il leur a adressé une allocution, qui était une véritable bravade contre le gouvernement et une excitation à la désobéissance, et qu'il leur a remis